

## DINO.

Los comunicados á real la línea para toda clase de personas: su valor ha de satisfacerse adelantado.  
Precio mensual, 3 reales adelantados. Fuera de la capital, 12 reales el trimestre.

## GRANADA.

## MEMORIA

sobre la marcha que han seguido las obras de la carretera de Granada á Motril.

(CONTINUACION.)

Respecto á la parte comprendida entre el puente de Tablate y Motril, y que conserva la denominacion de 2.º trozo, compuesto de tres tramos, se espuso la conveniencia de aumentar el número de confinados y las sumas con que concurren el Estado y la provincia, á fin de alcanzar en mas breve plazo el término de esta carretera.

El presidio constaba de 614 plazas y solo 550 en trabajos.

Diferimos manifestar el estado en que se halla la resolucion del gobierno; y para concluir la relacion del año que

nos ocupa, diremos que tambien alcanzó á esta línea el establecimiento de viveros y plantacion de árboles á lo largo de las cunetas, mejora que el ingeniero habia ya intentado en los tramos rechazados y en uso donde abundaba el agua: 10,360 son los árboles que hay en las márgenes del camino, y el número de piés con que se ha aumentado el plantel, asciende á 60,000.

En los trabajos por administracion se emplearon 873,489 reales 28 mrs., de los que 155,385 reales 17 mrs. entregó la provincia.

Las partidas que en todos conceptos se invirtieron por obras nuevas, suman la cantidad de 1,010,072 reales y 12 mrs.

Entramos ya en el año 53 con deseo de dar fin á un escrito que se va haciendo sobradamente pesado, no obstante habernos ceñido á enunciar los hechos mas capitales. Comprenderemos las obras ejecutadas y gastos causados hasta últimos de junio; y respecto á la marcha establecida, hasta 1.º de octubre próximo, fecha de esta reseña.

El mencionado plan que presentó el distrito en diciembre de 1852, fué aprobado por real orden de 2 de febrero, mandando se procediese á dos subastas distintas en las obras de los trozos 1.º,

2.º, 3.º y 4.º; fijando para llevarlas á cabo el tiempo máximo en que debieran verificarlo todas las de la línea entre Tablate y Motril.

Con objeto de activar estas últimas, se escitaba el celo de la diputacion provincial para que adicionase suficientemente el presupuesto, mediante á que rebajó el del año corriente á la cantidad de 100,000 reales vellon.

El distrito pidió instrucciones para complementar los documentos que habian de regir en la pública licitacion, contestándosele en 5 de abril: que el pliego de condiciones económicas se redactaria por la direccion general; que se consultase si la fuerza de 1,000 presidiarios pedida, seria conveniente para el estado, teniendo que abonar pluses á los confinados y á las escoltas tambien, segun real orden de 23 de febrero, y que se propusiese minorar la retribucion por el Estado para que la consignacion se hiciese compatible con la escasez de fondos del Erario.

Ambas prevenciones se cumplieron, esponiendo que con 800 á 1,000 penados, y 4 á 5,000 duros mensuales podria habilitarse la carretera en cuatro años, señalando igual plazo á todas las obras por contrata.

Ignoramos si la diputacion aumentó

C  
066  
410  
(289)

12516554

ó no el presupuesto: lo único que podemos asegurar es que en la actualidad no están cubiertas sus atenciones.

(Continuará)

Leemos en *El Guadalete*, periódico de Jerez correspondiente al martes 28 de Febrero:

«Ayer al medio día llegaron á esta ciudad en una silla de postas, y continuaron su camino á Cádiz, escoltados según hemos oído, por un piquete de la guardia civil, los señores Rancés, director del *Diario Español*; Roberts, redactor del mismo; Galilea, director del *Tribuno*, y Bustamante, redactor de las *NoVEDADES*.

En la parte no oficial de la *Gaceta* del día 28, leemos lo siguiente:

«El cónsul de S. M. en Burdeos da parte de habersé presentado el día 23 en aquella población don José de la Concha, con nombre supuesto, habiendo declarado despues su propio nombre ante el prefecto de aquel departamento, presentándose al cónsul, al cual ha dirigido una manifestacion escrita sobre los motivos que le han impulsado á emigrar; y sus deseos de regularizar su nueva situacion y su permanencia en aquel punto.»

El capitán general de Aragon, con fecha 26 de febrero, anuncia el paso del Aragon por los sublevados, manifestando al propio tiempo que la tranquilidad del país seguia inalterable, y que las fuerzas que se hallaban en la provincia de Huésca habian verificado su concentracion, dirigiéndose despues en persecucion de los insurrectos, para ver si podian evitar el que penetrasen en Francia.

Albondon y Nigüelas.—Se declara admitida la solicitud de registro del criadero plomizo denominado Miliciana, número 1720.

EDICTO.—Don Mariano Zayas de la Vega, Caballero del hábito de Santiago, Alcalde de esta Heróica ciudad por S. M. (Q. D. G.) etc.

Hago saber: Que por el señor Gobernador de la provincia con fecha 21 del corriente mes se ha dirigido á la misma alcaldía la comunicacion siguiente. Habiendo acordado se celebre una junta general de todos los interesados en las aguas de las acequias Gorda, Tarramonta y Arabulella para que proponga los medios de llevar á efecto la obra de sillería de la presa real de Genil y que se dé publicidad al proyecto en los sitios acostumbrados por término de treinta dias; autorizo á V. S. para que presida dicha junta, la que tendrá efecto en la secretaría de la Corporacion de su presidencia el día 28 de marzo próximo, á las doce de su mañana, sirviéndose darme cuenta de su resultado, fijándose los correspondientes edictos en esta capital. Y á los efectos prevenidos por la referida autoridad superior, se cita por medio del presente á todos los interesados en las aguas de las acequias de Arabulella, Gorda y Tarramonta para que concurran al local, dia y hora designados. Gra-

mon de cenizas.

En vista del estado de guerra en que se hallan Rusia y Turquía, el emperador de Austria ha mandado concentrar 25000 hombres en la Croacia, además de las fuerzas enviadas ya con el objeto de emplearlas donde las circunstancias lo exijan, y de ejecutar de un modo útil todos los movimientos necesarios en la frontera austriaca inmediata al teatro de la guerra.

El ministro de negocios extranjeros ha dirigido al embajador de Francia en Rusia un despacho ordenándole pida sus pasaportes y se retire de aquella corte.

## GACETILLA.

**Hospital de San Juan de Dios.**  
Han entrado en dicho establecimiento durante el mes de febrero último, 27 heridos; de estos uno murió á los dos dias de su ingreso, 11 han sido curados, y 15 existen en la actualidad.